

EL ECO DE VALDEPEÑAS

PERIODICO CIENTIFICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

	Ptas.	Cénts.
Un trimestre.	2	5
semestre.	3	75
año.	7	"

PAGO ANTICIPADO.

Redacción y Administracion,

CÁRCEL NÚM. 7.

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES.

CONDICIONES DE PUBLICACION.

Anuncios por una vez, 0,10 la línea; por varias, precios convencionales.
Comunicados, 0,20 la línea.
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

PAGO ANTICIPADO.

HIGIENE PÚBLICA.

¡Simpatícos convecinos! ¿Si á mi individualidad acompañase las dotes académicas para un buen decir, con cuanto júbilo os expondría mis modestos juicios sobre la ciencia que epigrafía este mi fraternal trabajo? Mas la falta de estas, espero confiado la suplirá vuestra ilustracion y benevolencia, convencidos de que sólo aspiro á poder seros útil preservando de los múltiples escollos, que tiene la conservacion de la salud, y que aprendiendo á salvarlos, ésta se hace más perfecta para prolongar la vida, y que si consiguiera tal objeto seria para mi el mayor timbre de gloria, que exhibiese en mi vida pública y privada.

Data de remotos tiempos el origen de una ciencia que tiene por objeto, valiéndose de un instrumento de óptica llamado Microscopio, estudiar un sinnúmero de seres orgánicos ó inorgánicos, vegetales ó animales, que á la simple vista no han podido reconocerse; cuya ciencia, llamada Microbiología, hoy ha levantado mayor vuelo, á medida que su instrumento se ha ido perfeccionando; llegado el caso de que los objetos se observan con el aumento de 1.600 volúmenes ó más del que le es peculiar, y encontrando animales ó vegetales desarrollados en las frutas, aguas potables, estiércoles, humores y organismo nuestro y de otros animales; en cuya presencia reside la alteracion de la salud y aun la pérdida de la vida del individuo, como causa que se les imputa de miles de enfermedades; tanto que no se halla fruta, legumbre, liquido potable, carne de cerdo, (ya sea embutida ó no) de ganado rumiante, de pescado fresco ó en salazon, ó de ave doméstica ó rural, en cuyos tejidos no se nos diga por los microbiólogos, que existen parásitos llamados microbios, bacilos etc. etc. capaces de acabar con nuestra economia, desarrollando en ella enfermedades mortíferas y pestilentes y transmisibles á otros individuos; como por ejemplo el cólera, que cree Kock, médico alemán, que es ocasionado por el microbio, la tisis por otro bacilo, la viruela, herpes, lepra, intermitentes etc. etc. todos ellos, seres

microscópicos transmitidos por el aire que respiramos, ó alimentos que ingerimos, ó cuerpos que palpamos, ó nos ponemos en contacto de ellos; en vista de cuadro tan aterrador ¿quién se atreverá á comer salchichon ó longaniza, jamon crudo, cecina etc. que no tema encontrar la trichina, y en ello la enfermedad mortífera trichinosis? ¿Quién beberá aguas corrientes de fuente ó de rio ó de pozo, que no tema encontrarse con el microbio de Kock, y por consiguiente con el cólera asiático? ¿Quién ha de tomar baños ó acostarse en cama en donde se haya zambullido, ó acostado un herpético ó escrofuloso, leproso etc., sin que se crea se va á contagiar con los bacilos de tales enfermedades? ¿Quién sin temor de contraer la tisis, pisa la casa de un atacado de tal dolencia, cuando los fanáticos microbistas suponen que la tal afeccion la desarrolla un bacilo, y que en los esputos los arrojan en el pavimento, de donde disecados é inmortales se levantan en el polvo al barrer la habitacion y aspirado el aire se puede contraer tan terrible enfermedad? ¿Quién toma agua bendita en un templo, sin temor de que un sarnoso, herpético, leproso etc. haya dejado en la pila el parásito de sus dolencias y pueda comunicársele? En una palabra, caros convecinos, si los asertos de los entusiastas microbiólogos modernos fueran verídicos podíamos decir que vivimos por milagro, con la necesidad de hacernos egoistas, inhumanos, olvidando los deberes de fraternidad y caridad, cuyas preciosas dotes tanto nos aproximan al *mártir* del Golgota; pero por fortuna la experiencia patentiza en el mayor número de casos lo contrario; por lo tanto débese deponer tan múltiples preocupaciones, por más que como medida de buena higiene debemos usar las frutas en buena sazón y despojadas de su epidermis ó cubiertas, las aguas diáfanas y de manantiales seguidos, las carnes de reses sanas y gordas recientemente muertas, lo mismo los pescados, procurando hayan sido cocidas ó fritas; los embutidos igual, y el salchichon para mayor confianza que haya sido reconocido; con estas precaucio-

nes y no comiendo en demasía ni á largos intervalos, riámonos de los ilusos microbiólogos y de sus infundios especulativos.

UN POSIBILISTA... DE PROLONGACION DE VIDA.

(Se continuará)

HABLAR SIN SABER DE QUE.

Quiero hablar y no sé de que.
Luego me encuentro en la disposicion más favorable para escribir este artículo.
No obstante, quiero hacer las cosas bien. Meditemos antes de escribir. Ordenemos nuestras ideas.
A mi me gusta el órden.
Soy hombre de órden.
Por eso, antes de escribir, v y á examinar la disposicion de mi ánimo, de mis facultades intelectuales.
Quiero. Es decir, que soy el sujeto de una volicion activa y enérgica.
He formado un empeño resuelto.
Quiero hablar.
Pues, tomo la palabra.
Y la tomo, como otros muchos, por tomar algo.
Sin embargo, mejor tomara cualquier otra cosa.
Por ejemplo: mejor tomara un par de chuletas con, ó sin tomate.
Mejor tomara la almohada, bien cenado y sin dolores.
Pero esto no me serviria para hablar, y yo me he empeñado en hablar; por consiguiente tomo la palabra: ó mejor dicho, estoy en el uso de la palabra.
La palabra segun algunos es un dón que Dios ha concedido al hombre para poder expresar sus ideas por medio de sonidos.
La palabra pues, será un dón divino, concedido: pero no es ninguno de los siete dones del Espíritu Santo.
Ni siquiera es ninguna de las virtudes cardinales.
Los teólogos podrán explicar esto: yo me limito á probar lo que digo. Véase como.
La palabra no es la *Prudencia*.
Precisamente las mayores *imprudencias* se cometen en el mundo por medio de la palabra.
La palabra no es la *Justicia*.
Mejor andariamos en el mundo, si todos los que piden la palabra, pidieran sólo por ella, *justicia*.
La palabra no es la *Fortaleza*.
El sexo débil es cabalmente el más hablador.
La palabra no es la *Templanza*.
Yo conozco á muchos que al usar de la palabra no saben pronunciar más que *palabras destempladas*.
Pero no quiero apartarme de mi propósito, Vuelvo al exámen de mi situacion.

Es verdad lo que he dicho: *quiero hablar*. Estoy convencido de ello.

La parte subjetiva está completa.

Pasemos á la objetiva.

Desde luego tropiezo con mi ignorancia, porque *no sé de que*.

Esto prueba que los actos de la voluntad, no deciden de los actos de la inteligencia.

Esto prueba que la *libertad* no es la *ciencia*.

Esto prueba otras muchas cosas.

Pero seamos cautos. No nos extralimitemos, y nos llamen al orden.

Se ha dicho y se dice, que, *querer*, es *poder*.

Pero no se ha dicho, ni se dirá, que, *querer*, es *saber*.

Por el contrario, algunos pretenden probar, que quien más quiere, menos sabe.

Por mi parte puedo citar el ejemplo de un marido que repetía continuamente á su mujer esta frase: «Isabel, Isabel, cuanto te quiero.»

Y sin embargo el buen marido *no sabía* la mitad de las cosas que hacia Isabel, muy mal hechas: ni Isabel sabía otras del mismo orden que hacia su esposo.

Después de todo me ocurre una duda; á saber; *¿se puede hablar sin saber de qué?*

Y hago esta pregunta, por que á pesar de mi ignorancia, tengo unos vehementes deseos de hablar.

Pero... me enredo siempre en mis palabras.

La cuestion que acabo de proponer es supérflua: léase con atencion este artículo, y se verá resuelta.

Para hablar no se necesita saber; sólo se necesita mover los labios y aspirar con cierta fuerza el aire del pulmon.

Repitiendo esto cierto número de veces, se pronuncia un discurso, una arenga, *cual quier cosa*.

A el que hace esta cualquier cosa, se le llama *orador*.

Luego la oratoria es una funcion fisiológica.

Sin embargo, yo conozco *oradores* que no saben orar.

Y si lo saben, sus oraciones son por desgracia completamente ineficaces.

La proposicion es en cierto modo paradójica y necesita prueba. Vedla.

¿Que es orar?

Levantar la consideracion á Dios y pedirle gracias y mercedes.

Pues bien: ó ellos no han sabido pedir, ó Dios no les ha querido otorgar, porque hay oradores que carecen de mercedes.

Se exceptúan aquellos que tienen, *merced de hablar de todo* sin saber de nada.

Yo, si fuera orador, la primera merced que le pediría á su Divina Magestad seria... la de sentido comun; y hasta no persuadirme bien que estaba concedida, que la poseia realmente, no le pediría otra.

Y queda, á nuestro humilde juicio, bien justificado se puede hablar *sin saber de que*.

Así, conozeo yo á muchos *oradores*, que hablan *sin saber de que*, ni por que de este humilde semanario; pero no hacen mejora.

UNA SÚPLICA.

Sr. Alcalde Presidente: V. que posee un corazon tan benévolo, tan caritativo con instintos de paternal cariño para con sus subordinados, dignese V. hacer que sean respetados sus mandatos, dirigidos á que sean acatados los derechos de la mayoría de los con vecinos, menospreciados por un puñado de ellos, que desatendiendo el principio de autoridad, consignado en los bandos de S. S., referentes á policia urbana, vierten alpechines, aguas súcias y pestilentes por las calles más céntricas; y por la «Veguilla» con más especialidad: esa tinería que á pesar de las múltiples notificaciones oficiales para que deje de elaborar pieles, y sea trasladada fuera

del vecindario, continua funcionando, como burlándose de los mandatos de S. S. ¡Por Dios, Sr. Alcalde, hágase valer como autoridad viril, (por más que se le crea en el último tercio de la vida) en esta interesante cuestion de higiene! pues por lo visto estos inconsiderados y díscolos vecinos quieren traernos la recrudescencia de la epidemia pasada, y con ello hacernos verter lágrimas á torrente, viendo desaparecer de la vida á queridos amigos y parientes, y de la poblacion (á medias ó por entero) los caciques, Alcaldes, algunos regidores, algunos médicos, y hasta algunos sacerdotes, dejándonos solos y desamparados á los que por no haber podido llegar á caciques nos estacionamos en Peroligues.

Con S. S. serán las bendiciones si la gracia pedida nos la otorga.

UN VALDEPEÑERO.

CRÓNICA DE LA SEMANA.

MONDOYO amigo: Si posible fuera que tus tristezas no fueran tristezas mias, como son mis placeres los placeres tuyos, yo celebrara la causa que me obligó á sustituirte, toda vez que esto me proporcionó ocasion de leer tu carta-crónica última.

Otra vez te han impedido tus dolencias enterarte de cuanto de notable ha ocurrido en estos dias. Poco has perdido.

Porque enojado Neptuno con los mortales sin que yo sepa la causa, y sin que á mi ver pueda sospecharse otra que el haber sido elegido árbitro por el gobierno para decidir sus diferencias con la opinion en materia de elecciones, quiere seguir el procedimiento *más usado* en estos casos echando agua al asunto; y hace dias nos está dando pruebas de su prodigalidad *acuosa*, con lo que acabará por convertirnos en ranas. De ese modo me temo que á los enditados á diputados se les mojen los papeles, lo que no seria muy de temer, porque ya estamos acostumbrados á ver cosas tales. ¿Verdad Mondoyo caro?

Ante todo hablemos algo de poesia. Campoamor ha dado una velada literaria en el Círculo de la Union Mercantil de Madrid. ¡Qué preciosos versos! No dudo que habrás leído ya, querido Mondoyo, *Memorias de una Santa*, y que al leerlas habrás gozado. Tiene la poesia del autor de los *Pequeños poemas*, un sello especialísimo que es el resultado de la union de melancólica ternura con un gran escepticismo; amor sublime, expresado en frases que lo son mucho más. Es la musa moderna que tiene de todo un poco y juguetona plantea grandes problemas sociales al par que distrae al frívolo lector sin fijar su atencion hácia ellos.

Los que tuvieron la dicha de oírle, aplaudieron sin cesar. Aunque no se tratara de tan celebrado vate, era de esperar ¡Una santa! ¡Hay tampoco de eso en este pícaro mundo!

Algo te diría, mi buen amigo, si contigo hablase á solas, de ese ir y venir de cierto político perseguido sin tregua, mas nunca alcanzado, que tanto influye en el sistema nervioso de los que mandan, y que llena estos dias las columnas de los diarios madrileños. ¡Pero... como no estamos solos!

¿Será posible? He leído en un periódico de la Córte que se han descubierto varias fabricas de tabaco de contrabando; pero lo que más me ha chocado es que se persigue á los dueños como delinquentes. Porque el delito si le hay no puede ser otro que el vender mejor tabaco que el gobierno; esto no tiene

duda. Aquí del poeta á quien consultaron acerca del mérito de dos sonetos.

Cuando terminó la lectura de uno de ellos, dijo:—El mejor es el otro.—¿Cómo lo sabe V.?—Muy sencillo, contestó el interpelado, porque peor que este no puede ser.

Que es aplicable al tabaco del gobierno.

Leo en *El Eco de Cartagena*. «Ecos de Madrid.»

«Un caballero entró en la oficina de telégrafos y al marchar se dejó olvidada una cartera que contenia algunos billetes del banco, de los buenos.»

Poco despues entra un caballero en la misma oficina á poner un telegrama y halla la cartera. Inmediatamente la entregó al empleado de servicio y éste á su vez á su jefe quien pudo devolverla á su dueño.»

El caso no deja de ser raro para los tiempos que corremos. Antaño se diria al leerlo. —¡Muy bien!—Ogaño dice cualquier positivista de los que abundan tanto. ¡Qué necio!

Rogando por tu salud, que me es tan cara, queda Mondoyo amigo, tu afectísimo

QUINTIN.

SECCION COMERCIAL.

MERCADO DE VINOS.

Aunque las condiciones de este mercado no han mejorado gran cosa, el estado general de los negocios ha sido más satisfactorio y las ventas más numerosas que la semana pasada. A ello ha contribuido en primer término, la creencia fundada de que los vinos han de sostener por ahora los altos precios á que se vienen cotizando, y la necesidad en que se encuentra el comercio de adquirir estas selectas clases. Y sin entrar en otras consideraciones, vamos á reseñar las operaciones realizadas esta semana y los precios á que se han ultimado.

Cuatrocientos arrobas de tinto de la anterior cosecha, de 26 á 29 reales arroba.—Mil seiscientos id. de la presente, de 26 á 27 idem, —Ochocientos cincuenta id. de blanco, de 21 á 22 id. Los aguardientes anisados de 28 grados se cotizan de 43 á 44 rs. arroba y de 13 á 15 id. los vinagres.

MERCADO DE CEREALES.

Los precios que han regido esta semana, son los siguientes:

Candeal de 1.^a, á 49 rs.—De 2.^a, á 48 id., fanega de 75 litros.
Cebada, 25 á 26 rs. id.
Centeno, á 36 id.
Patatas á 3.50 reales arroba.
Aceite á 40 id.

NOTICIAS GENERALES.

En la madrugada del 24 del corriente ha sido robada la Administracion de Consumos de Viso del Marqués, llevándose los ladrones la suma de 677 pesetas 30 céntimos.

En este invierno y hasta la primavera, vamos á tener por cima de nuestro horizonte á los cuatro planetas principales: Vénus, Marte, Júpiter y Saturno: coincidencia astronómica que es muy poco frecuente.

Con este motivo, se anuncia como posible que ese fenómeno astronómico y esa coincidencia planetaria ocasionen serias perturbaciones atmosféricas del 6 al 10 del mes de Marzo.

Han sido declarados cesantes los siguientes funcionarios:

El Alcalde de la cárcel de esta villa, D. Fous-tino Rodríguez; reemplazádole D. José Soguero.

El id. de la de Infantes, D. Vicente Parra; é idem D. Juan Baustista González.

El id. de la de Almagro, D. Juan José Molina.

El Sota-Alcalde de la de Infantes, don Juan de Mata.

El Administrador de Correos de Ciudad-Real don Andrés García Bustamante, sus-tituyéndole D. Emilio González Gálvez.

El Alcalde de la cárcel de Almodóvar don Fermín Escudero, ha sido trasladado al penal de Ocaña; y lo propio el de la de Almadén, D. Serafín Sánchez Sobrino.

Se ha hecho nuevamente cargo de la Al-caldía de Aldea del Rey, el concejal D. An-tonio Prado Acevedo, separado por el anterior Gobernador Sr. Alfaro, por supuestas arbitrarias medidas sanitarias.

Los agentes del gobierno civil de Vizcaya han descubierto en Bilbao una expedición de billetes falsos de 25 pesetas. Estos se diferencian muy poco de los legítimos é imi-tan la emisión de 1.º de Enero de 1884, que son de color encarnado. Se conocen los falsos porque tienen más clara la tinta de la viñeta central y más ancha por arriba la faja de la orla, leyéndose en letras mayores la repetida palabra *osinticinco*.

Han sido presos y entregados á los tribu-nales dos presuntos autores

También el juzgado de Gandía ha ordena-do de nuevo la detención de dos sujetos, uno de ellos juez municipal de Señora, á quienes se había puesto en libertad por no suponerseles autores ó cómplices de la falsi-ficación de billetes del Banco descubierta en aquella población.

En el túnel del kilómetro 270 de Despe-ñaperros ocho hombres armados atacaron el lunes á una pareja de ingenieros, defendién-dose éstos bizarramente.

Los criminales sostuvieron un vivo fuego, con la citada pareja y otras que acudieron en su auxilio, habiéndose visto en un recono-cimiento las huellas de los proyectiles en las piedras del túnel y en los postes telegráfi-cos.

Al llegar nuevas parejas de la Guardia ci-vil los criminales huyeron por el desfilade-ro llamado de Los Órganos, punto menos que intransitable.

Fuerzas de Santa Elena, Vilches y parejas de ingenieros persiguen á los criminales, habiéndolo también hecho con 60 hombres el jefe de la Guardia civil de Vilches.

No se tiene noticia de que en la refriega resultase herido alguno.

En la noche del domingo último á las nueve, se declaró un violento incendio en la estación vieja del Norte de Madrid. Este edi-ficio, que en menos de media hora fué pasto de las llamas, era un enorme barracón de madera y ladrillo, construido hace 25 años con el carácter de provisional, y que despues de inaugurada la nueva estación, había sido des-tinado á varias dependencias de la Compañía.

El fuego quedó dominado á las tres de la madrugada y cuatro horas más tarde, aquel viejo y feo edificio era un monton de escom-bros.

Las pérdidas se calculan en 30.000 duros; habiéndose perdido también muchos docu-mentos de importancia. No ocurrieron des-gracias personales.

Esta madrugada ha llegado la compañía que, bajo la dirección de D. Manuel Delga-

do, ha de actuar en el teatro de esta villa; de la cual forma parte la reputada primera actriz Doña Luisa Casado, que tantos aplau-sos tiene conquistados en el teatro Español de Madrid.

Damos la enhorabuena á la empresa por tan buena elección, augurando una brillante temporada y una buena cosecha de aplausos á los artistas.

Del resto de la compañía tenemos los me-jores informes. La inauguración tendrá lu-gar el Sábado ó Domingo próximos.

VARIEDADES.

DE CAMPO.

Matilde tiene diez y ocho años, es de media-na estatura; hay en su fisonomía rasgos que recuerdan los hermosos tipos de mujeres cir-casianas; su cutis sonrosado y de una palidez mate, hace resaltar gratamente la espesa ne-grura de sus hermosos ojos, que hundidos entre las sombras de largas y sedosas pesta-ñas, parecían abismos profundos de delicio-sos misterios: el trasparente color de sus fi-nísimos lábios, su perfecta y blanquísima den-tadura, uniéndose á su abundante pelo negro natural y ligeramete ensortijado, hicieran de esta simpática jóven una protagonista de no-vela romántica, si la honda cicatriz de un carbunco no hubiera desgraciado en parte su torneado ebúrneo cuello y el nacimiento de su escultural, turgente y atractivo seno. Pero no nos extraña este defecto de Matilde, no debe extrañar nunca lo que es natural y hoy ya no se encuentran tantos tipos com-pendio de todas las perfecciones como en-contraban á porrillo, novelistas adocenados de entregas á cuarto, para los que pasó en valde el Quijote y tenían reminiscencias de los libros de caballería.

Sin embargo Matilde es una muchacha se-ductora; posee además de su belleza, cualida-des morales muy recomendables, es de carác-ter afable y comprensión fácil, de tempera-mento inclinado á la bondad; es hábil para las labores de su sexo, tiene exquisito gusto estético, como lo demuestran en todos sus de-talles los adornos y el mobiliario de su casa. Viste con elegancia sin afectación y puede satisfacer sus escasos y licitos caprichos por ser hija única y tener sus padres desahogada aunque no opulenta posición.

Ha sido educada con esmero; no ha fre-cuentado bailes ni bulliciosas tertulias; ha te-nido inocentes recreos consistentes en días de campo, en lecturas amenas y morales, en to-do lo que los autores de sus días han com-prendido que podía servir de solaz á su áni-mo, sin perjudicar á la pureza de sus senti-mientos. Así es que son vírgenes las ideas amorosas que van por intuición natural con-densándose en su cerebro y decimos con-densándose por que á la manera que los va-pores acuosos se reúnen formando al princi-pio vagas y ténues nubecitas y despues ad-quieren por acumulación y condensación pro-porciones de nube tormentosa cargada de electricidad; así en el organismo humano em-pieza el amor por la apenas perceptible pe-ro agradable impresión que dejó en la retina el retrato del ser que empieza á quererse y despues por la frecuencia del trato, por la comunicación y cambio de ideas, por la co-incidencia de deseos, concéntranse pasiones tor-mentosas sin cuya expansión no es posible vivir.

Y las primeras impresiones de amor que iban preocupando á Matilde, las inspiraba un jóven para quien ésta no era indiferente puesto que su propósito jamás revelado era hacerla su esposa cuando terminase su carre-ra de abogado; no manifestó su deseo por timidez natural de carácter y por que desea-

ba presentarse con entera formalidad poco antes de que pudieran realizarse sus ensue-ños venturosos, es decir, cuando ya se vis-lumbrara la factibilidad de sus proyectos y aunque abrigaba secretamente esta ambición algunos años, estaba relativamente tranquilo por que en su calidad de vecino y visita de la casa, podía facilmente apercibirse de si Matilde era pretendida y comprometía su mano desbaratando sus halagüeños planes.

A la sazón Ernesto, que así se llamaba el joven estudiante tenía 21 años y le faltaban 4 según su cuenta para terminar sus estudios y su soltería: no entraba en sus cálculos declararse hasta un año antes de su casamiento, pero estaba escrito que no había de ser así, ó por lo menos sino estaba escrita la tramitacion que seguirían los casi iguales amorosos sentimientos que dominaban á nuestros amigos (por que jóvenes de tan fina educa-ción, no rechazarán nuestra amistad) si esa tramitacion, repetimos, no estaba escrita, al menos hace ya mucho tiempo que se escribió que el amor y el dinero no pueden estar ocultos.

Cierto día que las dos familias fueron de merienda se presentó una ocasión dichos: en el periodo más álgido de la fiesta, en esos momentos que hay en todas las giras campestres, en los cuales la expansión se acentúa y nadie se acuerda de nadie, los dos secretos amantes quedaron á solas; su entretenimien-to no quisiera citarlo porque no era muy poé-tico, pero sino se ocupaban en tejer flores ni formar ramilletes, diré la verdad, se entrete-nían en comer piñones que partían sendamen-con un guijarro, sobre el mismo rústico banco de piedra en que estaban sentados. Al contemplarse completamente solos intensa y disimulada alegría inundaba sus almas; apli-cando el oído á sus pechos hubiéranse senti-do, palpar sus corazones: la turbación de la felicidad se apoderó de ambos, pero espe-cialmente de Matilde cuya excesiva candidez aumentaba el rubor delicioso que tenía sus mejillas. Ernesto quiso terminar aquel di-fícil, desagradable silencio, y sin querer le inspiraba su mente palabras de amor: la lla-marada de la pasión, subía ardentísima de su corazón á su cabeza, queriendo salir abra-sadora por sus lábios; al fin pudo contener-la, pero fijándose en Matilde no pudo mé-nos de prorumpir en una galantería, moti-vada por la observación de un detalle trivial.

(Se continuará.)

SOLUCION Á LA CHARADA DEL NUM. 9

TURRON.

CHARADA.

A MI QUERIDO AMIGO MONDOYO.

Un recuerdo cariñoso
te mando en esta charada,
tres no sé si este trabajo
te gusta ó te desagrada.
Mas si quieres descifrar
este sencillo secreto
sabe que en *dos* sostenido
óí cantar un cuarteto.
Te diré que la *primera*
es lacónico apellido,
y que tu pasas por *todo*;
y con esto me despido.

C. P.

(La solución en el número próximo.)

SECCION DE ANUNCIOS.

VICENTE MONLLOR

VALDEPEÑAS.

MEDALLA DE PERFECCION EN LA EXPOSICION NACIONAL VINÍCOLA DE 1877.

Especialidad en Vinos de Mesa y Pasto blancos y tintos de las Bodegas y Cosechas del mismo.

Los pedidos de vino que se hagan, se remitirán á los precios corrientes de la plaza.
No se sirve pedido alguno, menor de 15 arrobas.
Pago al contado.

FRUTOS COLONIALES

PAQUETERÍA, QUINCALLA, PASAMANE-
RIA Y EFECTOS DE ESCRITORIO

DE

VICENTE MONLLOR

PLAZA.--VALDEPEÑAS.

Este antiguo y acreditado establecimiento, que cuenta 30 años de existencia, ofrece al público sus géneros de superior calidad á precios sumamente arreglados.
Chocolates, thés, cafés, azúcares y cacao.
Variacion en pastas para sopas; finas y ordinarias para postres, etc. etc.

NODRIZA

viuda, leche de dos meses, para casa de los padres.

Darán razon, calle de la Estacion, número 14, Valdepeñas.

SE VENDE

una casita en esta villa, á la salida de la calle Real.

Darán razon, calle de la Estacion, número 14.

CASAS, DENTISTA

Ancha, 47.

Extrae muelas y raigones.—Quita el dolor sin extraerlas.—Empasta y orifica las caries y limpia la dentadura.

Honorarios módicos.

SASTRERÍA

DE

VÍCTOR CÁMARA

JIJON 12.—Valdepeñas.

IMPRENTA

DE

EL ECO DE VALDEPEÑAS.

El material reunido en este Establecimiento. permite ofrecer al público toda clase de trabajos tipográficos y especialmente membretes, recibos, talonarios, circulares, estados, prospectos, carteles, tarjetas, libros, folletos, esquelas de funeral, etc. etc., con prontitud y economía.

Los impresos que se encarguen para fuera de esta villa, se remitirán francos de porte.

OBJETOS DE ESCRITORIO Y PAPELERIA.
CÁRCEL 7.

Materiales para confeccionar flores, libros de devocion, de instruccion primaria, papel y sobres, cromos, tarjetas de felicitacion papel de música, etc. etc.

EL ECO DE VALDEPEÑAS

Periódico semanal literario y de intereses materiales.

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES.

Se admiten escritos científicos, literarios, comerciales, industriales, agrícolas, recreativos etc.

No se devuelven los originales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

VALDEPEÑAS.		PROVINCIAS.	
Un trimestre.	2 pesetas.	Un trimestre.	2.25 pesetas.
» semestre..	3.75 »	» semestre..	4 »
» año. . . .	7.50 »	» año. . . .	8 »

El pago de las suscripciones es adelantado.

Se reciben anuncios en la cuarta plana á 10 céntimos de peseta cada línea por una sola vez y á 8 céntimos de id. por dos ó más veces.

Reclamos, comunicados y anuncios, á precios convencionales.

Esquelas de defuncion.

TAHONA DE CASIMIRO GANTIER

Paseo de la Estacion.

VALDEPEÑAS.

Pan superior de flor á 40 céntimos.

Id. francés á 40 »

Roscas y bollos á 10 »

SE REPARTE Á DOMICILIO.

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA

DE

NUESTRA SEÑORA DE LA CONSOLACION.

VALDEPEÑAS.---(Ciudad-Real.)

Aprobada por la superioridad la existencia legal de este establecimiento con arreglo al Real Decreto de 18 de Agosto último y reglamento para su ejecucion, se admiten alumnos internos de ambas enseñanzas y se facilita reglamentos á quien los solicite.

Este Colegio cuenta 13 años de existencia, tiene el material necesario de enseñanza, con sus correspondientes gabinetes de Física é Historia Natural, una biblioteca de cerca de 1.000 volúmenes y sus profesores adornados del correspondiente titulo académico.

El buen trato que en todos conceptos reciben los alumnos, como los brillantes resultados que se vienen obteniendo en los exámenes, es la mejor garantía y recomendacion que de dicho centro puede darse.